

Assemblée Générale du Cercle Condorcet de Paris – Jeudi 15 décembre 2022

SYNTHESE DE L'ENQUETE AUPRES DES MEMBRES DU CERCLE

Ce document constitue une synthèse des retours de l'enquête que nous avons lancée cet été avec une relance à la rentrée de septembre.

L'objectif principal de cette enquête était de recueillir les avis et suggestions des membres du Cercle à propos du fonctionnement du Cercle Condorcet de Paris. Il s'agissait de faire une photographie de l'existant et de demander à chacun des membres ce qu'il attendait du Cercle pour le futur. En effet, le C.A souhaitait avoir la position de chacun sur la possibilité d'un engagement plus concret des membres du Cercle, via par exemple, la mise en place de groupes de travail sur des thèmes à définir. Au delà de l'organisation des conférences telles qu'elles existent à ce jour, il s'agissait bien d'évaluer la capacité / volonté de travailler sur des thèmes à définir et de produire le résultat de ces travaux.

Qu'est-ce qu'il ressort de cette enquête ?

1. **Tout d'abord très peu de réponses.** En plus des membres du CA, sur une cinquantaine de membres payants, moins de 15 % ont répondu (14 réponses). Ce chiffre est très faible et nous interroge par rapport aux nouveaux objectifs souhaités du CC.
2. L'ensemble des personnes souhaite **maintenir les conférences** telles qu'elles existent.
3. L'idée d'organiser des **conférences intra membres** a été évoquée également.
4. Parmi ceux qui ont répondu, **près d'une dizaine de personnes sont prêtes à travailler soit à titre individuel soit en groupes de travail.**
5. **Beaucoup de thèmes** ont été sélectionnés :
 - a. **les plus cités sont : Economie, Social, Société, Europe, International et Secteur public.** La culture, l'enseignement / Education et l'histoire ont été cités et ajoutés aux thèmes proposés.
 - b. Les bouleversements de nos sociétés (Covid, guerre, ..., migration, ...) amènent des changements de comportement vis-à-vis du travail, des attentes de l'état (en France surtout), ... et appelle à une **réflexion sur la société de demain.**
 - c. **Le thème de l'immigration**, souvent peu/mal traité par la gauche et pourtant l'un des sujets prioritaires des français serait également peut-être intéressant à creuser.
 - d. Enfin, **le bien commun, l'écologie** ont également été abordés.
6. **Quelques remarques** ont été faites. Voici quelques-unes d'entre elles (les plus citées) :
 - a. **Générales :**
 - i. La vitalité du Cercle devrait reposer sur la production d'idées à partir de débats, de lectures, d'articles à discuter. Une plus grande implication des membres aussi bien dans les instances que dans la production des travaux est espérée.

- ii. De nombreuses structures proposent des conférences très souvent gratuites ; se démarquer semble important.
- iii. Il serait intéressant de nouer des contacts avec des universitaires et de recruter des personnes ayant un réseau. Faut-il également se rapprocher de groupes politiques (leviers et diffusion d'idées) ou garder notre indépendance ?
- iv. Faut-il s'ouvrir avec d'autres cercles de réflexions ?
- v. Renouveler nos membres et notre CA.

b. Les conférences :

- i. Les conférences sont appréciées par tous. La durée est bonne mais garder du temps pour les questions/réponses.
- ii. Une suggestion serait d'organiser 1 ou 2 fois par an, une conférence avec plusieurs intervenants et des débats plus nourris.
- iii. Un membre précise que la tenue de conférences de haut niveau est clé pour attirer des membres mais il faut les faire passer du niveau de consommateurs à celui d'acteurs.
- iv. Sur le lieu des conférences. Il faudrait opter pour un lieu de conférence plus central (ex. Institut de théologie de Paris / Bd Arago tout en maintenant la visio bien utile.

c. Groupes de travail :

- i. Les groupes de réflexions devraient associer des membres et des personnes extérieures, conduisant à des publications, des plénières. La taille des groupes devraient être de l'ordre de 5-6 personnes avec un expert du domaine. Ces travaux sont à faire en présentiel, de préférence.
- ii. Concernant, les groupes de travail, il s'agit de savoir si les idées de chaque contributeur ou adhérent du Cercle se situent ou non dans le cadre éditorial ou doctrinal du Cercle. En même temps, un autre membre souligne qu'il faille accepter des dissensus.
- iii. Un membre souligne l'importance de repérer les grandes lignes de ce qui sera l'ordre ou le désordre du monde de demain. « Nous quittons d'anciennes règles de jeu et probablement nous en abordons de nouvelles ».